



Extranjeros varados en garita retornan a refugio del gobierno

SAID BETANZOS
TIJUANA

Extranjeros varados en la garita El Chaparral —cuya cita de asilo humanitario en Estados Unidos fue cancelada tras la toma de posesión del presidente Donald Trump— fueron trasladados por autoridades al Centro Integrador del Migrante (CIM), albergue del gobierno federal.

Autoridades de los tres niveles de gobierno trabajaron en conjunto para dialogar con los solicitantes de asilo y ofrecerles refugio en el albergue Carmen Serdán, ubicado en las inmediaciones del Infonavit Presidentes, en Tijuana, Baja California.

“Se trata de brindarles un espacio donde puedan estar y cubrir sus necesidades básicas y primarias mientras resuelven su situación migratoria”, explicó Víctor Guillén, psicólogo del DIF Tijuana.

Algunos migrantes expresa-

Y ADEMÁS

App detalla cómo actuar en redadas

La plataforma ConsulApp Contigo, que lanzó el gobierno federal, explica a paisanos en EU cómo actuar y qué decir si autoridades de ese país quieren revisar su situación migratoria. “En caso de detención, tienes derecho a permanecer en silencio; si te piden que te identifiques, solo da tu nombre (...) expresa que no estás de acuerdo con que revisen tu persona, casa o pertenencias”, detalla. Además, describe los pasos a seguir en caso de arresto y da algunas recomendaciones y consejos como un plan de emergencia.

ron que esta medida no cubre sus expectativas, ya que no responde directamente a una solución por parte de las autoridades estadounidenses.

Otros, en cambio, aceptaron la propuesta del gobierno mexicano y se trasladaron al albergue.

“Nos queda la incertidumbre, la ansiedad y el deseo de saber qué va a pasar con nuestro estatus aquí en México”, comentó el venezolano Eulises Cequeda.

“La aplicación CBP One —ahora cancelada— era como un salvoconducto, con eso podías tramitar permisos, viajar, comprar un boleto de autobús”, agregó Cequeda, quien optó por ser llevado al refugio.

Durante la noche, algunos de los migrantes que aceptaron el traslado subieron a taxis rentados por el gobierno para llegar al albergue; no obstante, otros extranjeros continuaron llegando a la garita El Chaparral para su cita de CBP One a las 20:00 horas sin saber que éstas ya habían sido canceladas.

La labor de las autoridades estuvo bajo la observación de personal de la Comisión Estatal de Derechos Humanos. —

Con información de: Armando Martínez